

DIARIO DE PALMA.

MARTES 27 DE JULIO DE 1852.

Noticias extranjeras.

Paris 13 de julio.

El ministro del Interior, de Agricultura y de Comercio tomó con fecha del 12 la siguiente resolución:

«Considerando que es importante, en los años de abundancia, ocuparse en las medidas que se deben tomar para prevenir los efectos de las malas cosechas; considerando que cuestiones de la mayor gravedad están relacionadas con las subsistencias, y particularmente con los cereales: Art. único. Se crea cerca del ministro del Interior, de Agricultura y de Comercio, y bajo su presidencia, una comisión de cereales.»

Entre los miembros nombrados figura M. Delamarre, director de la *Patria*.

— Hoy al mediodía el termómetro centígrado del ingeniero Chevallier marcaba 33° 2/10 sobre cero, y á las 2, 34° 6/10.

— El buque *Union*, de cuyo naufragio hablamos ayer, había cargado, según dicen, de siete á ochocientas personas. Parece que todos los pasajeros, por un movimiento natural, pero desgraciado, se arrojaron al lado que tocaba al muelle. El buque se inclinó de este lado, hizo agua, y se hundió poco á poco hasta la primera galería. Las cámaras quedaron sumergidas. Por orden de la autoridad algunos buzos penetraron al interior del buque, y después de haber intentado varias veces su peligroso viaje, declararon que nada habían descubierto, y que estaban convencidos de que nadie había perecido en las cámaras. Gracias á las lanchas que acudieron de todos lados, parece que no hay que lamentar ninguna muerte.

Alemania.—Escriben de Carlsruhe el 10 que S. A. R. el regente salió dicho día á las cinco para ir á hacer una visita á la corte de Berlín.

Prusia.—El emperador de Rusia llegó á Berlín el 10, con el rey de Prusia. SS. MM. pasaron inmediatamente á Postdam.

Suiza.—La *Suiza* anuncia que las negociaciones relativas á la conclusión de un tratado de comercio y de amistad entre la confederación helvética y los Estados-Unidos han logrado su objeto, y que el plenipotenciario americano M. Dudley Mann emprenderá cuanto antes su viaje para Washington.

Bélgica.—Nada de nuevo se sabe sobre la crisis ministerial de Bélgica, y es probable que no sea resuelta hasta de aquí á una semana ó dos.

Inglaterra.—Dice la *Patria*:

«Por el correo de Londres solo hemos recibido un corto número de nuevas elecciones. La cifra de los resultados conocidos ayer noche se elevaba á 358 nombramientos que se reparten así: 109 ministeriales, 203 liberales y 43 liberales conservadores. Según estos resultados, la oposición contaría actualmente con 248 votos, es decir, 139 mas que el ministerio. El hecho mas notable del boletín electoral del día es la derro-

ta sufrida en Dublin por Mr. Reynolds, candidato de la asociación para la defensa del catolicismo. Su coopositor, Mr. Vauce, candidato presentado por el partido protestante, le ha vencido por 1400 votos. El triunfo de este último ha irritado vivamente á los partidarios de Mr. Reynolds, que la noche del día de la elección, se entregaron á actos de violencia contra cierto número de electores. El espíritu de partido ha llegado á hacer acusar á las autoridades de haber cambiado en electores á cierto número de individuos del depósito de mendicidad (*workhouse*) para engrosar las filas de los partidarios de Mr. Vauce.

En Sligo y en Limerick también tuvieron lugar desórdenes graves.

Varios miembros del gabinete ó de la alta administración han sido reelegidos; y entre otros lord Naas, secretario de Estado para Irlanda, elegido en Coleraina por los mismos electores que le rechazaron hace cinco meses.

La elección de Mr. Gladstone y de sir Inglis, por la Universidad de Oxford, queda confirmada. El primero representa, como es sabido, la fracción mas intolerante del partido protestante. M. Gladstone pertenece á la escuela poseista cuyas tendencias hacia el catolicismo causan mucha inquietud al anglicanismo.

América del Norte.—El *New-York-Herald* del 30 de junio da las siguientes noticias de California:

«El steamer *Crescent City* entró anteayer en nuestro puerto, trayendo 2.300,000 duros en polvo de oro, 400 pasajeros, y noticias once dias mas recientes que las últimamente recibidas. Estas noticias son muy interesantes y nos informan que las minas continúan dando grandes ganancias á los trabajadores. Los productos de la vegetación son magníficos y prometen ser suficientes para la población que aumenta rápidamente.

En Sonora hubo una colisión que pudo ser peligrosa. Una compañía de franceses se trasladó allí para explotar las abundantes minas de Méjico; algunos americanos, informados del éxito obtenido por la compañía francesa, quisieron ir también, pero fueron arrojados por los mineros franceses y el gobierno de aquel país que detestan á los americanos. Se temían consecuencias terribles contra los franceses que habitan California; pero todo ha terminado de una manera amistosa.

— El vapor *Europa* llegó la noche del domingo á Liverpool, con los periódicos y correspondencia de Nueva-York que llegan hasta el 30 de junio. La sola noticia de algun interes es la de la muerte de uno de los hombres de estado mas ilustres de la Union, M. Enrique Clay, que durante mucho tiempo fué el jefe del partido whig. Ha muerto en Washington el 29 de junio á la edad de setenta y cinco años. A pesar de su gran capacidad, su carácter y popularidad, Enrique Clay no llegó nunca á ser presidente de la República americana: varias veces su candidatura

fracasó ante la de otros hombres mucho menos dignos de semejante honor. Pero su carrera política es considerada por los periódicos americanos como una de las mas honoríficas de la historia de los Estados-Unidos.

Hace mas de seis meses que su decaída salud hacia prever su fin próximo. Miembro del Senado, sus últimas palabras en el seno de esta asamblea fueron sabios consejos dados á sus compatriotas con motivo de la cuestión de intervención que en aquella época apasionó los espíritus.

Indias occidentales.—El correo *Thames* llegó ayer á las dos á Southampton, dice el *Times*, trayendo noticias de la Jamaica que llegan al 19 de junio. Estas noticias poco consoladoras, no son largas de referir. Todos los distritos están en la mayor miseria, y cada dia se abandonan propiedades. En todas partes se veía el resultado natural del abandono parcial de la agricultura: los que podían reunir algunos medios de existencia se embarcaban para Australia y California.

Paris 14 de julio.

La *Patria* dice, que todos los funcionarios del orden civil y militar, que el sábado serán admitidos en el convoy presidencial de inauguración del camino de hierro de Paris á Strasburgo, deberán vestir uniforme sencillo durante el viaje, y uniforme de gala en los bailes, recepciones y demas ceremonias públicas.—Están tomadas las medidas mas severas para que no se admita ningun convidado en el convoy presidencial sin presentar su esquila de convite.

— El prefecto de policía de Paris ha publicado el siguiente bando: «El número considerable de perros que vagan por las calles de Paris y por las comunas vecinas ocasiona cada dia graves accidentes. El prefecto de policía cree, pues, deber prevenir al público que independientemente de los procedimientos á que darán lugar las contravenciones á las disposiciones del bando de policía concerniente á los perros, van á tomarse las medidas mas severas para la destrucción inmediata de todo perro sin bozal encontrado en sitio público, aunque lleve collar.»

— Los agentes de la autoridad instruyeron ayer doscientos ochenta y seis procesos verbales por contravención al bando de policía concerniente á los perros.

— Apenas han trascurrido algunos dias desde que el Ministro del Interior dirigia á los prefectos una circular en la cual intimaba á los Consejos municipales de las ciudades importantes á solicitar del poder central la aplicación del decreto del 26 de marzo último. Este decreto autoriza á las Municipalidades á comprender en los proyectos de espropiación los inmuebles que estén fuera de línea, cuando su adquisición es necesaria para la economía de las vias nuevas y la supresión de las vias condenadas; ademas impone á los propietarios la obligación de tener constantemente la fachada de su casa en buen estado.

= Se hablaba mucho en Roma del descubrimiento hecho por el P. Secchi de un medio ingenioso para la lectura de las inscripciones geroglíficas. El sabio jesuita dió conocimiento á la Academia arqueológica en su sesión del 19, de un poema dramático egipcio descubierto por él en la inscripción geroglífica del obelisco de San Joan de Letran. El P. Secchi cita el texto faraónico, acompañado de la versión italiana.

= Por el vapor *Duque de Ridnares*, llegado á Cádiz el 14, hemos recibido noticias de Canarias que alcanzan hasta el 9 del actual. Ninguna novedad ocurría en aquellas islas.

= El 13 estaba á la vista de Málaga, desde hacia cuatro dias, la escuadra inglesa al mando del contra-almirante Dundas. El 12 fondeó en aquel puerto el vapor *Firebrand*, y salió al día siguiente, despues de haber tomado á bordo 60 reses para el abastecimiento de las tripulaciones. Se creía en Málaga que toda la escuadra entraria de un dia á otro en bahía.

Oviedo 12 de julio.

«La reina madre habia señalado el dia de hoy para visitar esta ciudad, y bien de mañana se dejó sentir el movimiento y animacion que produce la curiosidad, que era bastante grande, porque en la noche de su venida nadie pudo satisfacerla.

A la una del dia los repiques de campanas anunciaron su proximidad, y las gentes se agolparon en todas direcciones. Millares de personas se hallaban en los balcones y calles del tránsito, y seguian los dos coches. En uno venian S. M., su augusto esposo y sus hijas, y en el otro su servidumbre. Atravesaron las calles interiores de esta capital, y se fueron á apearse á la catedral, en donde el cabildo, presidido por el señor obispo, la recibieron bajo de palio y se cantó un solemne *Te-Deum*. En seguida visitó la capilla del rey Casto, en donde se halla el panteon de los reyes primitivos de Asturias y mas personas Reales, y despues fué á ver Cámara Santa, depósito venerable de infinitas reliquias que están depositadas en ella desde la restauracion de nuestra monarquía.

Todas las naves de la hermosa catedral estaban apiñadas de gentes, cual pocas veces se habrá visto el templo: fué despues á la universidad, de donde salió muy satisfecha por la hermosura interior de su edificio, por el gusto con que estaba adornado el gabinete de historia natural y máquinas de física, y la gallarda estructura de la estantería de la biblioteca. El ayuntamiento la preparó un refresco con el mayor gusto, y á las seis de la tarde volvió entre el mismo gentío para Gijón.

La inauguracion del camino de hierro se dilatará; las abundantes aguas que cayeron estos últimos dias destruyeron el plano inclinado, obra de gran consideracion, y que segun noticias tuvo bastantes desgracias. Otro dia dará pormenores de este gran accidente.

= Segun nos escriben de la Grauja, ha llegado en efecto á Madrid el presidente del Consejo. Es probable sean causa de su venida el correo de Filipinas, que parte mañana; la subasta que hoy se realiza para varias obras del canal de Isabel II, y la negociacion hecha por el Tesoro de los sobrantes de Ultramar. El señor Bravo Murillo regresará muy en breve á San Ildefonso.

= La reunion oficial en la Grauja que ayer 18 nos anunciaba un periódico, se reduce, segun nuestras noticias, á una junta de los inspectores de todas las armas con el ministro de la Guerra, para tratar del presupuesto de este ramo. Van en efecto á San Ildefonso los generales duque de Alameda, Urbina, Azpiroz y demas directores de las armas. El que lo es de infantería, señor Pavia, ya está en el sitio, y en lugar del señor Shelly, que se halla en Castilla la Vieja, irá el secretario de la Direccion.

Nos felicitariamos si este trabajo en los presupuestos del Estado fuese un sintoma de que se aproxima su presentacion ante las Cortes.

- El dia 13 pasó por Oviedo S. M. la Reina madre con su familia á visitar la notable fábrica del Mieres. Todo es-

ta perfectamente preparado en aquel hermoso valle para recibir á la régia comitiva del modo mas digno. La Reina, con toda la comitiva, recorrieron en wagones todos los departamentos de este establecimiento industrial, y del mismo modo visitaron las minas de carbon que la fábrica tiene en las inmediaciones, habiendo llegado hasta el punto de entrar en una de las galerías.

- Ha llegado á Málaga el vapor austriaco *Volta*, conduciendo á su bordo al príncipe archiduque Fernando Maximiliano, hermano del emperador de Austria. S. A. I. saltó en tierra, aunque guardando el incógnito. Parece que permanecerá pocos dias en esta capital.

Háblase mucho en Málaga de un gran baile que la oficialidad de la escuadra inglesa iba á dar á bordo del vapor *Firebrand*.

= El Sr. Bravo Murillo se encuentra hoy 18 en Madrid, y parece volverá mañana á la Grauja.

= Parece que la empresa del ferro-carril de Aranjuez ha conseguido euaguar este camino en la cantidad de 56 millones.

- El 31 se verificará la subasta del ferro-carril de Aranjuez á Almansa. Ademas de la proposicion del Sr. Salamanca parece se presentarán á la subasta dos proposiciones mas, una de la casa de D. Enrique O'Shea y compañía, en representacion de una compañía inglesa, y otra de los Sres. Mould y Bertodano.

- El Sr. Pouret, concesionario de la canalizacion del Ebro, parece ha hecho proposiciones para la construccion de un ferro-carril de Zaragoza á esta capital.

- En el Comercio de Cádiz leemos la noticia siguiente:

«La cuestion de las cuarentenas impuestas á las procedencias de América, cuestion de gravísima importancia bajo todos los puntos de vista, está á punto de resolverse, segun nos escriben de Madrid.

Parece que el Consejo de Sanidad ha opinado por que se imponga incomunicacion á los pasajeros, por espacio de ocho dias, y por el de doce á los buques en que no haya acontecido desgracia alguna durante la navegacion.

Sabido es que en algunos países en que se han hecho estudios especiales sobre la coaldad contagiosa de ciertas enfermedades, se han abolido aquellas, ó al ménos se han disminuido considerablemente. El Consejo de Sanidad, compuesto de personas muy ilustradas, ha seguido los mismos pasos, aunque ignoramos cuál será al fin la resolucion ministerial que recaiga en tan interesante asunto.»

= Tenemos el sentimiento de anunciar que en la tarde del dia 15 fallerío en Búrgos el teniente general de los ejércitos nacionales, don Fernando Gomez de Butron, que se hallaba en ella usando de licencia temporal. A las seis y media de la tarde del 16 se verificó su entierro con la pompa y solemnidad debidas á la alta categoria de tan ilustre general.

= En la mañana del 16 ancló en la bahía de Málaga otro de los vapores de guerra de la escuadra inglesa que no ha cesado de estar á la vista de aquel puerto á mayor ó menor distancia. Segun noticias, y lo que se ha podido ver, ha recibido un refuerzo de cuatro grandes buques de vapor de tornillo; de suerte que el 16 se contaban catorce buques. Parece que de un momento á otro se reforzará con otros cuatro buques de gran porte. Hay opiniones de que acaso formen ya estas fuerzas dos escuadras; y son muchas las conjeturas que se hacian en Málaga sobre su permanencia en aquellas aguas, y causas que pueden haber motivado el refuerzo que ha tenido.

He aqui la lista de los buques de la escuadra inglesa que está á la vista de Málaga:

Navío de tres puentes, *Britania*, 120 cañones, 1,020 plazas. Id. id., *Trafalgar*, 120 cañones, 970 plazas. Id. de 2 puentes, *Albion*, 90 cañones, 820 plazas. Id. id. id., *Vengeance*, 84 cañones, 750 plazas. Id. id. id., *Bellerophon*, 74 cañones, 650 plazas.

Fragata *Phæton*, 50 cañones, 500 plazas. Id. *Infatigable*, 50 cañones, 500 plazas.

Vapor de hélice, *Arrogant*, 24 cañones 450 plazas.

Id. id., *Dauntless*, 24 cañones, 500 plazas. Id. id., *High-fluer*, 20 cañones, 550 plazas. Id. id., *Encounter*, 16 cañones, 175 plazas. Id. de ruedas. *Terrible*, 22 cañones, 300 plazas. Id. id., *Firebrant*, 6 cañones, 200 plazas. Id. id. *Farv*, 6 cañones, 160 plazas.

Total, 14 buques, 706 cañones, 7085 plazas.

Portugal.—La princesa María Amelia, seguía mejorando, aunque todavía no ha sido declarada fuera de peligro.

= El dia 15 ha debido salir de Cádiz para Canarias un batallon de cazadores de Africa.

= Segun se asegura, para fines de mes deben llegar á Cádiz los duques de Montpensier, en donde parece permanecerán pocos dias.

= La prensa de Bélgica asegura en efecto haber fracasado por ahora todos los proyectos de fusion entre la familia real de Francia. Los príncipes reunidos en Claremont se han dispersado ya á estas horas, sin haber podido llegar á entenderse con la corte de Froschdorf. La duquesa de Orleans está en Suiza, el príncipe de Joinville va á Escocia, el duque de Montpensier regresa á España y el duque de Aumale irá este verano á Italia.

= En la provincia de Málaga se presenta malísima la cosecha de pasas, efecto sin duda de una enfermedad desconocida que se va estendiendo por muchos viñedos del distrito de esta provincia, y la cual proviene de una rociada continua, que convertida despues en una especie de cenicilla blanca, seca y enferma las cepas, perdiéndolas completamente.

= La autoridad política de Málaga ha suspendido el periódico que allí se publicaba, titulado *Correo de Andalucía*. (Epoca.)

= Hace pocos dias salieron de Madrid con direccion á Nápoles tres magníficos caballos, regalo que hace, segun hemos oido, una augusta persona á S. M. el Rey de las Dos Sicilias.

- En el *Constitucional* leemos lo que sigue:

«En nuestro último número dijimos haber salido de la Grauja, de una manera tan estraña como precipitada, el señor conde del Sacro Palacio apostólico, don Manuel Inocencio Velazquez.

Hoy, despues de haber tenido á la vista documentos auténticos, podemos añadir que el señor Velazquez salió desterrado de la Grauja por orden del gobierno, y que, una vez en Madrid, recibió ayer otra orden para marchar á Zaragoza, y un pasaporte con nota en que se le previene presentarse al gobernador civil de dicha provincia.

Antes de decir algo de lo que pensamos sobre este acto, deseáramos que el órgano del gabinete nos manifestase qué motivos puede haber tenido este para desterrar de la corte y de Madrid al señor Velazquez, medida grave por sí, tratándose de un ciudadano cualquiera, mucho mas grave cuando se trata de un alto eclesiástico, respetable por su carácter y por su posicion.»

En la siguiente carta de Nápoles que hemos recibido ayer, se dá una noticia importante acerca de cuyo contenido llamamos la atencion de nuestros lectores:

Nápoles 4 de julio de 1852.

Ayer entró en este puerto la fragata americana *Cumberland* y la corbeta de vapor *San Jacinto*, y se aguarda otra fragata y un vapor con objeto de dirigirse todos al Pireo á apoyar las reclamaciones que tiene pendientes el gobierno de los Estados-Unidos con el de Grecia por la detencion que sufre hace ya meses un misionario americano, y el poco caso que ha hecho este gobierno á las reclamaciones del cónsul de los Estados-Unidos para obtener la libertad de su compatriota. Segun dicen los oficiales de los buques espresados, este asunto no se arreglará tan fácilmente para la Grecia como el del célebre D. Pacífico.

= El *Clamor Público* anuncia haber sido multado por el señor gobernador en 1000 rs., á consecuencia del artículo de anteayer miércoles.

BOLSA DE MADRID DEL 20 DE JULIO
Títulos del 3 por 100 45 1/8
Títulos nuevos del 3 por 100 diferido 22 1/4